

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9685

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, JUEVES 29 DE ABRIL DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

1.º DE MAYO DE 1937

Este año, en que la España del trabajo sostiene dura lucha contra el fascismo, debemos, los que permanecemos en la retaguardia, todos unidos conducir a feliz término la Revolución por la que pelean en el frente de guerra nuestros camaradas. Este día debemos trabajar para producir y trabajar para que todos los medios de producción pasen a manos del proletariado

LOS PUNTOS SOBRE LAS ÍES

ROBAR NO ES ANARQUIZAR

ANÁRQUICO, todos lo saben, es una palabra que por su etimología griega, tiene el significado de *sin gobierno*. Se llamaban anarquistas, antiguamente los intervalos de tiempo entre la cesación de un poder hasta la formación de otro poder nuevo.

De tiempo en tiempo, a través de los siglos, algún pensador aislado intuyó, aunque vagamente, que tal vez los hombres estarían mejor sin gobierno. Filósofos griegos, chinos, árabes, han llegado a tal conclusión. La leyenda cantada por los antiguos poetas latinos de la llamada edad de oro, en que los hombres vivían libres y sin leyes ni amos, es un indicio de que el alma humana ha tenido siempre una aspiración a la mayor libertad y concebía su ideal, aun creyéndolo inalcanzable, en una sociedad de libres e iguales.

Pero se trataba entonces de fábulas artificiosas, con fondo religioso de los poetas o de concepciones abstractas, distantes de la vida real.

Y ya de antíguísimo tiempo hasta hace cuarenta o cincuenta años, nadie, o casi nadie, imaginaba que pudiese ser posible vivir sin gobierno o autoridad, y la casi generalidad tenía temor porque creía en el caos espantoso. De aquí ha derivado el uso en sentido figurado de la palabra *anarquía*, para significar desorden, confusión, etcétera, es decir latrocinio.

Estas ideas y tendencias, hasta la primera mitad del siglo pasado eran consideradas fantasías de visionarios, algo fuera de la realidad, sueño.

Pero lo que hace años era un sueño, se va demostrando diariamente que puede ser una realidad.

No vamos a detallar lo que es la anarquía, ya que no es ésta la intención que nos guía al escribir estas cuartillas, pero sí queremos decir, que la actitud de los anarquistas en la vida social era cada día más recta y acudía a todas partes brindando sus soluciones a los explotados desorientados.

Más mientras esto sucedía, mientras se nos censuraba, se nos insultaba con mil calificativos, se nos encarcelaba y se nos deportaba, el ambiente anarquista iba aumentando más en el espíritu del proletariado español.

Arrollando obstáculos, desafiando la muerte, sonriendo dentro la cárcel, entre la sangre derramada por los parias del trabajo, nació el día tan deseado para los anarquistas, y este día fué el 19 de julio del 36, fecha que siempre se mantendrá en nuestra memoria. Los anarquistas, este mismo día, olvidando agravios, arrancando de sus almas todas sus pasiones, pensaron que ante todo estaba la libertad de España y, conjuntamente con los mismos que nos habían maltratado y deportado, formamos la vanguardia para salir al paso del fascismo criminal, para hacer desaparecer de una vez y para siempre toda la injusticia que hasta ahora ha imperado.

Este mismo día, el anarquismo demostró ante los que habían sido sus calumniadores, que sabía perdonar, que no era vengativo. La prueba la tenemos que en lucha contra las hordas fascistas, el anarquismo ha dado sus mejores hombres para defender el territorio español: muchos de ellos han caído, los cuales han sido llorados por los mismos que les habían clavado sus zarpas y no han podido callarse lo que tarde han manifestado; que eran nobles, francos, han dicho; que

eran abnegados y fieles defensores de la libertad y de la justicia del pueblo, han publicado.

Y hoy que el anarquismo está derramando sangre; hoy que ha sacrificado sus postulados para defender el frente antifascista, que nos tengan aún que decir en la misma prensa, en un órgano de un partido del mismo frente antifascista, en el que colaboramos socialistas, anarquistas, sindicalistas, comunistas y republicanos, que los anarquistas somos ladrones, que vivir en plena anarquía es el desorden, que es, en fin, el caos de la humanidad, que son los anarquistas gentes sin conciencia ni dignidad, no estamos dispuestos a tolerarlo.

Nosotros somos decididos partidarios de la justicia, no de esa justicia burguesa y chanchullera. Somos partidarios de la justicia en el sentido estricto de la palabra, de esta justicia revolucionaria que es implacable.

Los anarquistas hemos sido siempre los primeros en abominar de todo robo y menos pediremos clemencia para los que hagan uso del robo en los momentos actuales, pero no permitiremos que consciente o inconscientemente se nos quiera hacer pasar como tales.

De momento nada más tenemos que decir. Que vayan con cuidado los que intenten otra vez confundir a los anarquistas y su sociedad con el robo y el pillaje.

Por el Comité de Relaciones de
Grupos Anarquistas de Mahón
EL SECRETARIO

Mahón, 25 de abril de 1937.

Nos acercamos al 1.º de Mayo

Estamos próximos ya a este día en que el proletariado mundial ha venido rindiendo — la mayoría de las veces desnaturalizando su verdadero significado por haberse dejado guiar por los judas de la clase trabajadora — todos los años homenaje a los mártires de Chicago a la vez que se manifestaba contra los tiranos y explotadores que le oprimen.

¿Cómo pensará celebrar hogaño esta fecha la España del trabajo para no desviarse de su origen y finalidad?

Sería una burla inculcable que, a igual que otros años, se conmemorara la gloriosa fecha del 1.º de Mayo, como una fiesta más. No; esta fecha no es día de fiesta. Cuando miles de hermanos nuestros sufren voluntariamente los horrores de esta guerra contra el fascismo; cuando tal vez se sostendrán este día encarnados combates contra los mercenarios de la reacción internacional, sería imperdonable que quienes permanecemos aún en la retaguardia, el día 1.º de Mayo soltásemos nuestras herramientas y abandonásemos el campo, la oficina o el taller para holgar como si España no se desangrara y como si no tuviésemos la economía nacional debilitada.

Pero no; los trabajadores de la España real, conscientes de la responsabilidad que sobre la retaguardia hace caer la guerra contra el fascismo, sabrá cumplir con su deber. Prepara de ello es la inteligencia a que la U. G. T. y la C. N. T. han llegado en Cataluña. Las dos centrales han declarado laborable el 1.º de Mayo.

Además esta fecha será, según han manifestado los Comités responsables, el punto de partida para aumentar los esfuerzos bélicos a fin de aplastar cuanto antes al fascismo criminal, así como al recuerdo de la sangre derramada por los parias del trabajo durante tantos años de explotación, se intensificará el movimiento revolucionario comenzado el 19 de Julio para que los cimientos de la Revolución social española sean inquebrantables ya ante cualquier intento contrarrevolucionario.

COLABOREMOS

Después de nueve meses de lucha, aquí, en Menorca, vamos a empezar la etapa que podemos llamar de sacrificios ante la escasez de los principales artículos de primera necesidad. En esta nueva fase van a ponerse a prueba la serenidad y entereza moral de los ciudadanos conscientes. A tal fin hay un organismo, que funciona, creado por la necesidad imperiosa de la hora que pasa. La Junta Central de Abastecimientos realiza una labor ardua con vistas al abastecimiento y mejor distribución entre los habitantes de la isla. Como todo organismo llamado a resolver grandes problemas tiene sus defectos y sus virtudes. La rectitud y voluntad demostrada por dicha Junta, recompensa todos los errores habidos. Hay que tener en cuenta que en luchas y dificultades tan grandes como las actuales no puede haber organismo capaz de

Esta actitud ante el 1.º de Mayo es la más digna que puede observar el proletariado organizado que lucha por su emancipación.

Menorca debe imitarla. La mejor conmemoración que podamos celebrar de esta fecha será la que se realice trabajando, empujando la herramienta, y trabajando a la vez para que nuestra Revolución siga adelante con firmeza. Hacer lo contrario; celebrar una fiesta más, sería un escarnio a los compañeros que arriesgan su vida. Y los obreros menorquines debemos demostrar que somos responsables.

resolver por sí solo con seguridad de éxito todos los problemas. Una pequeña minoría por deseos e inteligencia que tenga no puede controlar todas las actividades de un pueblo y menos en circunstancias tan anormales y serias como las presentes.

El abastecimiento y distribución equitativa es un problema de colaboración de todos los antifascistas en torno al organismo creado. Si no se colabora al lado de las propias autoridades la labor de éstas será nula en perjuicio de los propios antifascistas. Hay muchos factores interesados en que la cosa marche mal y aumenten las dificultades y el descontento. Hay que hacer frente a este enemigo que está en todas partes. Los usureros que se enriquecen a costa de la sangre de nuestros hermanos del frente y los acaparadores conscientes e inconscientes forman un bloque que es en síntesis la con-

SECCION ANUNCIOS OFICIALES

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

ORDENANZAS MUNICIPALES

Esta Junta Administrativa, en sesión ordinaria celebrada hoy, ha acordado establecer, como recursos extraordinarios y transitorios del Presupuesto Extraordinario formado para atender durante este año a los gastos de sostenimiento de los Establecimientos Municipales de Beneficencia y Cantina Escolar de esta ciudad; la imposición de derechos municipales en concepto de reconocimiento e inspección sanitaria de los siguientes artículos alimenticios que se introduzcan en la localidad: sobre los huevos, a razón de 2 pesetas los ciento; el queso, a 25 céntimos el kilogramo, y la mantequilla, a 35 céntimos kilo, y un aumento de 5 céntimos por kilogramo sobre el actual tipo de gravamen sobre la leche; así como también establecer la cuota para los puestos de venta de verduras, frutas y demás comestibles análogos o similares fuera del mercado, en 10 pesetas mensuales, todo con sujeción a los preceptos de la Ordenanza aprobada en la sesión de referencia.

Se ha acordado igualmente que el arbi-

trarrevolución. Es necesario emprender una cruzada contra los privilegiados y especuladores. Comenzamos una nueva etapa que será prolífica en acontecimientos. La Junta Central de Abastecimientos necesita calor y entusiasmo por parte de todos. Si queremos tener la satisfacción del deber cumplido, ¡Colaboremos en beneficio de Menorca y de las propias ideas de justicia e igualdad que propagamos.

P. SINTES

Alayor.

trio municipal sobre la circulación de bicicletas quede establecido en cinco pesetas semestrales para cada una de ellas, de conformidad también con la Ordenanza fiscal correspondiente aprobada en sesión de esta fecha.

El expediente así instruido queda de manifiesto en la Secretaría municipal por el plazo de quince días hábiles, a contar del siguiente al de la inserción de este anuncio en los periódicos locales, a fin de que durante dicho plazo puedan presentarse contra el mismo las reclamaciones que se estimen pertinentes.

Mahón 27 de abril de 1937.

PRESUPUESTO EXTRAORDINARIO

Aprobado por esta Junta Administrativa en sesión de esta fecha el presupuesto extraordinario formado para el presente ejercicio de 1937, para atender a los gastos de sostenimiento de los Establecimientos Municipales de Beneficencia y Cantina Escolar de esta ciudad, queda dicho documento expuesto al público en la Secretaría de esta Corporación por término de quince días, durante los cuales y quince días más podrán los vecinos presentar las reclamaciones que estimen convenientes ante la Subdelegación de Hacienda de la Provincia, con arreglo a los artículos 301 del Estatuto 6.º del Reglamento de Hacienda Municipal y demás disposiciones posteriores.

Mahón 27 de abril de 1937.

El Presidente, A. GOMILA.

Comité Socorro Rojo Provincial

Se interesa la presentación en el domicilio social, García Hernández 24, de 10 a 12 mañana y de 3-30 a 5 tarde de los afiliados: Antonio Martínez Julián, Ángel Pardo, Hermenegildo Redó, Francisco Guerrero-Luis Carretero Vallor, Juan Moray Ricar,

(Pasa a la 2.ª plana)

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Frente Centro Impresión del día

La artillería facciosa ha continuado cebándose en la indefensa población de Madrid, produciendo daños materiales y víctimas.

En los frentes próximos a la capital, igualmente que en los restantes de este ejército, la tranquilidad ha sido completa, limitándose nuestras tropas a efectuar trabajos de consolidación mientras se dá descanso a

los soldados y se preparan futuras operaciones.

La moral de nuestras tropas es magnífica y se espera con ansia el cese de este compás de espera, para reanudar la ofensiva contra las fuerzas facciosas y alejarlas definitivamente de las proximidades de Madrid.

La aviación no ha actuado por el estado del tiempo, que se ha mostrado estos días sumamente nebuloso.

Partes oficiales de los frentes de guerra (Facilitados por la oficina de información del Estado Mayor Central)

Madrid 28 de abril a las 22 horas.

Ejército del Centro

Sin novedad importante que consignar en todos los frentes de este ejército.

Agrupación de Teruel

Fuego de fusil y cañón, sin consecuencias por nuestra parte. La aviación facciosa efectuó varios vuelos y lanzó algunas bombas sobre nuestras posiciones sin conseguir los objetivos que se proponía.

Ejército del Este

Fueron bombardeados por los aparatos republicanos, con gran precisión los emplazamientos de una batería facciosa en Perdiguera. Así mismo fueron bombardeados Quinto y sus alrededores con eficacia.

Se han presentado a nuestras filas varios falangistas desertores del campo rebelde.

Ejército del Norte

Frente de Euzkadi.—En el frente de Guipúzcoa continúan con intensidad los ataques del enemigo, siendo contenidos con valentía por las tropas republicanas, que luchan dotadas de un gran espíritu y una elevada moral.

Frente de Asturias

En la Rebollada el enemigo contraatacó en el día de hoy, con la intención de recuperar las trincheras que les fueron brillantemente arrebatadas ayer por nuestros soldados, siendo rechazado energicamente y sufriendo más de 300 bajas.

La artillería leal batió con éxito algunas concentraciones facciosas en Grado disolviéndolas después de causar en ellas grandes daños.

En Oviedo ligero fuego de fusil y cañón sin consecuencias por nuestra parte.

Se han pasado a nuestras filas 17 paisanos, 1 sargento, 1 cabo y 4 soldados con armamento, municiones y bombas de mano.

Ejército de Santander

Nuestras fuerzas en una descubierta llevaba a cabo con éxito, recogieron varios cadáveres con armamento abandonados por el enemigo.

De los demás frentes no se ha recibido novedad alguna.

Parte Oficial de Marina y Aire

Valencia 28 a las 21 horas.

Sector de Aragón.—Anoche a las 22:50, fueron bombardeadas con éxito las posiciones enemigas de Perdiguera. A las 2:30 de la madrugada se bombardearon con excelentes resultados los objetivos militares de Zaragoza. A las 4 de la madrugada fueron bombardeadas las posiciones facciosas de Quinto.

Todos los servicios mencionados se efectuaron sin novedad por nuestra parte.

El bombardeo de Guernica

Bilbao.—La población de Guernica ha quedado completamente en ruinas a consecuencia del horroroso bombardeo de que la hicieron víctima los aviones facciosos. Ha quedado destruido el archivo del Ayuntamiento de gran valor histórico y la casi totalidad de los edificios.

La mayor parte de las bombas lanzadas por los rebeldes eran incendiarias, destruyendo a consecuencia de los incendios barrios enteros de la desgraciada población.

Han llegado a esta ciudad gran número de familias que han quedado sin albergue, habiéndose habilitado varios edificios para recibir a los habitantes de Guernica, que puede afirmarse que ha quedado converti-

da en un montón de humeantes ruinas.

La guerra en Asturias

Gijón.—En el sector de Trubia los facciosos se lanzaron a un violento ataque. Nuestras fuerzas contraatacaron briosamente dando por resultado desalojar a los rebeldes de casi toda la carretera, capturándoles 3 ametralladoras y cogiéndoles treinta cadáveres abandonados en el campo de la lucha. El enemigo tuvo que replegarse. Intentó hacerse fuerte en un recodo de donde fué desalojado también por nuestra artillería, que le causó gran número de bajas. Como el enemigo no había tenido tiempo de fortificarse hubo de replegarse nuevamente hacia sus posiciones primitivas.

Según datos de nuestro Estado Mayor, las bajas de los rebeldes pasan de 500.

Es inexacto, como han asegurado los facciosos, que ellos hayan ocupado la Rebollada. Únicamente ocuparon una pequeña toma de la cual fueron desalojados después.

Esta mañana la artillería republicana batió las posiciones enemigas del exterior de Oviedo, así como las de Monte Otero, Antañón y otras.

También en el sector de Grado se castigó duramente a los facciosos.

En los sectores del cerco de Oviedo hubo tranquilidad, excepto en los correspondientes a las Adoratrices, Santo Domingo y el Fresno, donde hubo tiroteos de trincheras a trincheras, a veces intenso.

Consejo extraordinario en la Generalidad

Barcelona.—Ayer se reunieron en Consejo extraordinario los consejeros que forman el Gobierno catalán. Asistió Isgleas, llegado ayer mismo de Valencia.

La reunión duró hasta las tres de la madrugada de hoy. A la salida se manifestó a los periodistas que el Gobierno había tratado de las cuestiones de orden público y de la situación actual en los frentes de guerra.

Hoy continuarán dichas deliberaciones en las que se espera se tomarán acuerdos de gran importancia.

La prensa madrileña pide energicamente la reanudación de la ofensiva en todos los frentes

Madrid.—Los cuatro grandes diarios de esta ciudad, «El Sol», «Política», «Ahora» y «ABC», piden en sus titulares y editoriales de hoy la rápida reanudación de la ofensiva leal en todos los frentes.

Hay que defender al pueblo vasco y derrotar decisivamente a los facciosos, haciendo toda clase de esfuerzos para que la guerra termine en el lapso de tiempo más corto que sea posible.

La ofensiva de los facciosos en el País Vasco

Bilbao.—Continúa la lucha con intensidad formidable en los sectores de Eibar y Durango. Los facciosos siguen acumulando efectivos que lanzan incesantemente sobre nuestras posiciones, defendidas con una valentía verdaderamente heroica por los milicianos vascos. Los rebeldes siguen sufriendo pérdidas cuantiosísimas, y sus ataques parece no son tan violentos como en días anteriores.

El consejero de Sanidad del Gobierno Vasco ha dicho, que se ha bien tomado medidas para evacuar con brevedad los habitantes de las comarcas amenazadas por la ofensiva facciosa.

He visitado Guernica, añadió, y me ha sobrecogido la magnitud del desastre sufrido por la histórica villa, de la que solo quedan en pie seis casas.

Ha sido ocupada la población de Cuenca de Córdoba

Andájar.—A pesar del mal tiempo reinante ha proseguido la ofensiva de los leales en el frente de Córdoba.

Ayer tarde reanudóse el cañoneo en Peñarroya y Fuenteovejuna, donde los leales preparan la reanudación de sus avances.

Por el extremo oeste de la provincia fué ocupada ayer la población de Cuenca de Córdoba, situada a pocos kilómetros de la provincia de Badajoz. Por la hora en que se realizó la ocupación, ya muy avanzada la tarde, se ignoran detalles de la afortunada operación.

CARTELERIA

Balear Cinema

DOMINGO DIA 2 DE MAYO

A las 6 en punto

GRAN VELADA TEATRAL organizada por las Juventudes Libertarias de Mahón y a beneficio de los Huérfanos de Madrid, bajo el siguiente programa:

- 1.º Himnos Nacional e Internacional.
- 2.º Debut de la Compañía de aficionados «TALIA» con la escenificación de la preciosa comedia de Rabasa en tres actos titulada:

El destino de un amor

Finalizará el acto con los himnos nacional e internacional.

Precios: Entradas numeradas 1.º00. Niños 0.º50.

Para encargos de 8 en adelante en Secretaría. Sábado de 3 a 8 y domingo de 11 a 1 y de 3 a 6 en taquilla.

Notas: Se sortearán tres preciosos regalos Antifascistas: Todos al BALEAR CINEMA. Proximamente se pondrá en escena EN MITAD DEL CORAZON. Obra que se recordará siempre con agrado.

Del Extranjero

El Gobierno faccioso protesta

Hendaya.—El representante del pseguido Gobierno de Salamanca, ha entregado al embajador inglés, una protesta por la actuación de los navíos de guerra británicos, que según los facciosos no solo han protegido a los barcos mercantes que se dirigen a Bilbao, fuera de las aguas territoriales, sino que penetrando en ellas coaccionaron con su presencia a los buques de guerra de los titulados nacionalistas.

Se remarca que el Gobierno de la Gran Bretaña no ha reconocido en ninguna ocasión el titulado Gobierno faccioso.

Los navíos británicos evacuarán la población civil de Bilbao

Londres.—Para evitar los efectos de los repetidos ataques de los aviones facciosos contra la población civil de Bilbao, parece que el Gobierno británico ayudará a que sean evacuados de la ciudad, las mujeres y niños, que con los buques británicos serán trasladados a Francia.

Alemania ha propuesto a Polonia y a Rumania una alianza contra la U. R. S. S.

Berlin.—En los medios diplomáticos se asegura que el Gobierno alemán está realizando gestiones para concertar una triple alianza con Polonia y Rumania, de carácter anticomunista y que tendrá por objeto el unir a los tres países para defenderse de una posible agresión de la U. R. S. S.

Se remarca que hasta ahora se han encontrado dificultades para hallar una fórmula que permita abrir el camino a ulteriores negociaciones ya que Rumania se halla unida por un tratado con Francia, y no se cree que abandone sus vínculos con dicha nación que ha ratificado últimamente su tratado bilateral con Rusia de mutua asistencia, en caso de una agresión a alguna de dichas dos grandes potencias.

Sesión en la Cámara de los Comunes

Con motivo del bombardeo de Guernica el Gobierno británico es interpelado por los diputados laboristas

Londres.—En la sesión que esta tarde ha celebrado la Cámara de los Comunes, el Gobierno británico ha sido objeto de varias interpelaciones con motivo de la actual situación del conflicto español.

Un diputado pidió a Eden, si el Gobierno pensaba contestar a las últimas declaraciones del general faccioso Queipo de Llano. El señor Eden, contestó que no, ya que sus palabras no podían ser tomadas en consideración por el Gobierno de la Gran Bretaña.

Inmediatamente, Atlee, jefe del grupo parlamentario laborista, pidió al Gobierno británico que efectúe una protesta por el horroroso bombardeo de que ha sido víctima la población de Guernica, que carecía de todo objetivo militar y que ha sido destruida por los aviones alemanes al servicio de los facciosos españoles. Atlee, manifestó que el Gobierno debería ponerse de acuerdo con otras potencias para protestar con toda energía ante el titulado Gobierno de Salamanca e impedir por todos los medios la repetición de hechos de esta naturaleza. Las palabras del diputado laborista fueron acogidas con una fuerte ovación.

Eden, contestó, que lamentaba los bombardeos de la población civil, y agregó que el gobierno británico había realizado gestiones para impedir los mencionados hechos. También, hemos logrado, dijo el señor Eden, obtener la promesa de ambos beligerantes de que no serán empleados los gases tóxicos.

Otro diputado pide a Eden, si el gobierno británico ignora que el

bombardeo de Guernica fué realizado por aviones alemanes. El ministro de Estado británico contesta evasivamente asegurando que ambos beligerantes poseen aparatos de fabricación extranjera.

El mismo diputado, agrega que el gobierno de Valencia ha impedido que sus aviones bombardearan las poblaciones civiles. Eden, contesta, que el hecho no es cierto, lo cual produce un fuerte escándalo que obliga a suspender el debate.

La prensa inglesa y el bombardeo de Guernica

Londres.—No sólo los diarios liberales, sino hasta los conservadores y filofascistas que son conocidos por sus simpatías hacia los facciosos españoles, condenan en términos durísimos el bombardeo de la histórica villa de Guernica. En grandes titulares y en sus editoriales los grandes diarios ingleses piden energicamente que cesen los feroces bombardeos que contra las poblaciones civiles realizan los aviones facciosos.

«The Times» dice: «La destrucción de Guernica es una hazaña absurda, ya que la población carecía de todo objetivo militar, y es inútil que intenten desmentirlo los nacionalistas españoles, o buscarle atenuantes.»

«Daily Express», hace constar que siempre ha sido partidario de la neutralidad ante el conflicto español, pero hay hechos que no pueden silenciarse y ante los cuales debemos hacer constar nuestra más energética protesta.

«News Chronicle», comenta: «Lo sucedido en Guernica nos muestra a todos la suerte que correría Europa si Italia y Alemania logran aplastar al pueblo español.»

La hazaña criminal de los fascistas supera en todo, lo realizado por Italia en Abisinia, y quedará escrito en la Historia, como borrón deshonroso de los que se titulan nacionalistas.

Goering y Mussolini, mediarán en favor de Franco

París.—En los círculos de esta capital se asegura que en la entrevista celebrada entre Goering y Mussolini, ambos personajes convinieron en la necesidad de ayudar a Franco en el terreno diplomático.

Se asegura que los dos personajes fascistas trabajarán activamente para lograr una pronta mediación de las potencias en el conflicto y obtener para los facciosos las mejores condiciones.

C. N. T.

A. I. T.

Sindicato Unico de Trabajadores

En asamblea general celebrada el 26 del actual, este Sindicato acordó, en atención al momento decisivo que atraviesa el proletariado español en lucha a muerte contra el fascismo, considerar el 1.º de Mayo día laborable, y que, por tanto, quienes no trabajen dicho día en las demás obras de fortificación, vayan voluntariamente a hacerlo por la mañana en el campo de aviación.

Compañeros, cuando nuestros hermanos se batan en las trincheras por nuestra causa, demostremos ser conscientes ocupando el puesto de trabajo en este 1.º de Mayo, umbral de la nueva sociedad.

EL COMITÉ

Nodriz

Buena, se ofrece.—Bartolomé 2.—Mahón

Pérdida

De un monedero pequeño conteniendo 37.00 pesetas. Se gratificará su devolución en esta imprenta.

SE ADQUIRIRIA

Un cochecito-cuna en buen estado. Informes y precio por escrito en esta imprenta.